



El principal inversor en el estado

IED de Estados Unidos cayó 30% en Jalisco

Patricia Romo
estados@eleconomista.mx

Guadalajara, Jal. “La incertidumbre no le gusta a los capitales, ni a los mercados”, por lo que la Inversión Extranjera Directa (IED) que llegó a Jalisco en el primer semestre del año, procedente de Estados Unidos, cayó alrededor de 30% a tasa anual, declaró a **El Economista**, el presidente del capítulo Guadalajara de la Cámara Americana de Comercio (AMCHAM), Fernando García De Llano.

Indicó que los procesos electorales tanto en México como en Estados Unidos, así como las reformas constitucionales impulsadas por el todavía presidente Andrés Manuel López Obrador, principalmente la reforma judicial, generaron incertidumbre y como consecuencia, una caída en la llegada de inversiones estadounidenses.

“Hay que entender que el capital no tiene ni filiación política ni tiene sentimientos; entonces, el que haya venido una elección, pues ya genera cierta incertidumbre y la incertidumbre no le gusta a los capitales, a los mercados”, subrayó el presidente del organismo empresarial.

De acuerdo con el presidente de AMCHAM, aunque ya fue aprobada la reforma, es necesario que las leyes secundarias garanticen la independencia del Poder Judicial para mantener la confianza de los inversionistas.

“Estamos convencidos en la Cámara (American Chamber of Commerce) que las empresas americanas y no americanas buscan tener certidumbre, necesitan tener un sistema de justicia independiente del poder político. Ya se dio la reforma y lo que necesitamos todos nosotros es que las leyes secundarias garanticen esa independencia del Poder Judicial”, subrayó.

García De Llano Valenzuela indicó que además de los acontecimientos nacionales, en Jalisco se suma tam-

bién el conflicto postelectoral derivado de las impugnaciones presentadas por la candidata de Morena y sus aliados, Claudia Delgadillo.

“Nosotros exigimos el respeto a nuestra decisión. Nosotros el 2 de junio tomamos una decisión de quién queríamos que gobernara el estado y el conflicto postelectoral que se ha dado, con un riesgo mínimo, pero al final genera un riesgo por la incertidumbre. Entonces, pedimos que ya se respete la voluntad de los jaliscienses y sigamos para adelante”, abundó.

El presidente de la Cámara Americana de Comercio no precisó la cantidad o el nombre de las empresas que tienen detenidas sus inversiones hacia el estado, pero, subrayó, “sí ha habido un freno a las inversiones”.

No obstante, García De Llano indicó que Estados Unidos sigue siendo el principal inversor en Jalisco, y el principal receptor de las exportaciones de la entidad.

“No todo es tecnología; no hay que olvidarnos de que Jalisco es el gigante agroalimentario, es el principal productor de alimentos de este país y con un campo tecnificado que es mucho más productivo”, acotó.

Proyecciones

El dirigente empresarial refirió que es difícil anticipar el comportamiento del segundo semestre del año, toda vez que en noviembre será la elección presidencial en Estados Unidos.

“Es un año complicado, es difícil pronosticar pero, todos sabemos que los empresarios están aquí en México desde hace muchos años y estaremos siempre. La AMCHAM, con 107 años en el país, ha trabajado con 22 administraciones mexicanas, con 19 administraciones estadounidenses, entonces, vamos a seguir trabajando. El año que entra cumple 60 años en Guadalajara y en ese tiempo hemos sorteado cualquier tipo de problemas exitosamente y eso tiene a Jalisco en un lugar preponderante”, expresó.

La incertidumbre

generada por las elecciones en México y Estados Unidos, la reforma judicial y el conflicto postelectoral en la entidad, son las principales causas.